
L’éducation nationale a des problèmes et actus récentes - 148
- Transcription en français

REJOINS LE CLUB VIP :
✔Une communauté de + 450 MEMBRES avec un groupe Télégram privé.
✔Je réponds à tes questions de français.
✔le cours de groupe "je vous explique" 2 fois / mois (mercredi 18h30 France).
✔des contenus privés pour étudier mes contenus pour les débutants.
✔6 chats ZOOM par mois en groupe pour pratiquer tous ensemble (débutants,
intermédiaires et avancés le mercredi 18h30 France et le vendredi soir 18h)...
✔etc.

👉Clique ici pour devenir membre du club VIP maintenant.👈

L’éducation nationale française va être grandement modifiée à cause de quelques
problèmes, la voiture électrique pas chère arrive en France et une belle victoire pour les
Bleues. Bienvenue dans l’épisode cent-quarante-huit (148) du podcast fluidité où on va
examiner quelques actualités importantes et récentes en France. Alors, restez à l’écoute.

[GÉNÉRIQUE]

Avant de commencer, je voudrais vous proposer une opportunité unique pour progresser en
français si vous êtes intermédiaires : notre club VIP.
C’est un club privé que j’ai créé composé d’une grande communauté de + 450 apprenants
que je remercie encore d’ailleurs. Vous y trouverez des amis qui viennent du monde entier et
tous ensemble, nous faisons des activités de pratique orale en groupe sur Zoom. De la
lecture, des jeux, des quiz, des discussions sur différents thèmes, etc. Ces réunions sont
organisées chaque semaine le mercredi à 18h30 et le vendredi à 18h (heure de Paris).
Mais, également le mercredi à 18h30, j’anime aussi un cours interactif pour expliquer
facilement et clairement la grammaire du français.
Nous avons un groupe Telegram pour discuter, partager et échanger et où j’aide les
apprenants en répondant à leurs questions évidemment.
Le club VIP, c’est aussi des contenus exclusifs pour les débutants : tout mon podcast sans
aucune publicité, des transcriptions bilingues pour comprendre rapidement ou encore des
listes de vocabulaires en PDF pour enrichir votre lexique.
Tout le monde est bienvenu et vous restez autant de temps que vous voulez.
Pour rejoindre le club VIP, cliquez sur le lien dans la description.

Cette semaine, je voudrais vous parler de quelques actualités importantes de ces dernières
semaines. J’ai fait un sondage sur mon canal Telegram pour vous demander de voter pour
vos sujets préférés et vous avez choisi les actualités en France. En plus, ça fait longtemps
que je n’ai pas fait ce type d’épisodes. C’est très utile pour vous, pour apprendre du
vocabulaire de la vie quotidienne et pour mieux comprendre notre culture.
Alors, on va passer en revue quatre (4) actualités, 4 actus qui ont marqué le pays ces
derniers temps.
Passer en revue, ça veut dire examiner.

http://patreon.com/lefranchute


Allez, pour la première information importante, on parle de voiture puisqu’en décembre, le
gouvernement a fait une annonce très spéciale : la voiture électrique en leasing à 100€ par
mois sera disponible à partir du premier janvier 2024. Alors, qu'est-ce que c’est et qu’est-ce
que ça veut dire ?
Alors, le leasing, c’est un terme qu’on utilise déjà depuis plusieurs années et c’est un
anglicisme pour dire le crédit-bail ou la location avec option d’achat.
Donc c’est le fait de louer un bien, comme par exemple une voiture avec un montant qu’on
paye tous les mois et une possibilité d'acheter le bien après quelques années.
En résumé, on paye un crédit tous les mois et à la fin du contrat, qui est généralement de
trois ans, on peut acheter la voiture pour qu’elle nous appartienne ou décider de repartir sur
un nouveau contrat d’un véhicule plus récent. L’avantage, c’est qu’on n’a pas besoin de
s’inquiéter de la décote de la voiture. La décote, c’est la perte de valeur du véhicule au fur et
à mesure qu’il vieillit.

Alors, le président Macron a annoncé sur X, l’ancien Twitter, qu’à partir du premier janvier
deux mille vingt-quatre (2024), le gouvernement allait proposer un crédit-bail avec des
voitures électriques pour un prix abordable. Et oui, notre président est assez moderne et
utilise beaucoup les réseaux sociaux, je crois même qu’il a un compte Tik Tok.
Depuis quelques années, l’Europe a décidé d’accélérer la transition écologique pour réduire
la pollution, causée en grande partie par le secteur des transports.
Une loi a même été votée par la commission européenne pour interdire la vente de
véhicules thermiques à partir de deux mille trente-cinq (2035), donc des véhicules qui sont
les plus polluants, même si une voiture électrique pollue quand même.
Mais, une voiture électrique reste encore chère à acheter, donc la France a décidé de réagir
pour aider les familles les moins riches à franchir le cap et à rouler en voiture électrique pour
un paiement mensuel de cent euros (100 €) par mois minimum.
Comment ça fonctionne ? Alors, il y a plusieurs conditions.

Les personnes qui pourront en bénéficier seront les foyers qui ont des revenus de moins de
quinze mille quatre-cents (15400) € par an. Le foyer, ce sont les mermbres d’une famille qui
vivent dans le même logement : le mari, la femme, les enfants, etc.
Sachez qu’en France, 15400€ par an, ce sont les revenus minimum pour survivre. Ça
équivaut à mille deux-cent-quatre-vingt (1280) €/mois, donc ça fait un seul salaire minimum,
ce qui est très peu de nos jours.
Pour le moment, il y a une autre condition : il faudra habiter à plus de quinze (15) kilomètres
de son lieu de travail.
Un autre pré-requis : le contrat de location ne pourra pas être inférieur à trois (3) ans.
Et enfin, il faudra faire plus de huit mille (8000) kilomètres par an avec sa voiture pour aller
travailler.
Donc c’est un dispositif, qui est destiné aux revenus modestes, principalement pour leur
trajet domicile-travail. C’est aussi surtout pour les gens qui habitent en campagne, puisqu’en
dehors des grandes villes comme là où j’habite, il n’y a presque pas de transports en
communs.
Pour l’instant, ça ne concerne pas beaucoup de personnes à cause de tous ces pré-requis
mais ils voudraient rendre le dispositif disponible à plus de gens à l’avenir.
L’État a créé un site internet où il y a toutes les informations et on peut même y voir les
différentes voitures qu’on pourra louer. Je vous mets le lien de la publication de M. Macron



dans la description si vous voulez y jeter un coup d'œil.
Qu’est-ce que vous en pensez ? Est-ce que vous trouvez que ce dispositif est utile ? Est-ce
que ça vous plairait de rouler en voiture électrique ?

On passe à une autre actualité du gouvernement et on va parler du “choc des savoirs”. C’est
le nom d’une réforme de l’éducation nationale qui a été lancée dernièrement.
Le choc des savoirs est un ensemble de mesures qui a pour objectif d'élever le niveau
scolaire en France. On peut dire aussi de réhausser le niveau, donc de l’amener vers le
haut.
Le contraire serait le verbe baisser.
Voici le problème : tous les trois ans, il y a une évaluation des niveaux de lecture, de
sciences et de mathématiques des élèves de quinze (15) ans faite par l’O.C.D.E., une
organisation internationale d’études économiques dont la France fait partie. Cette évaluation
s’appelle le test PISA. Et les résultats du dernier test PISA deux mille vingt-deux (2022)
confirment la baisse de niveau des élèves français au collège.
Donc pour rappel, le collège, c’est l’établissement scolaire après l’école primaire et avant le
lycée, donc entre onze (11) et quatorze (14) ans environ.
Alors, à 15 ans, la plupart des élèves sont sortis du collège et sont déjà au lycée.
Suite aux résultats de cette évaluation, le gouvernement a décidé de mettre en place des
solutions pour remonter le niveau.
Voici les principaux changements qui seront faits et qui ont été annoncés durant une
conférence de presse faite par Gabriel Attal, le ministre de l’éducation et de la jeunesse.

Premièrement, la refonte des programmes scolaires. La refonte, ça veut dire la
reconstruction. C’est pour que les programmes soient établis autour d’un objectif final pour
aider les professeurs à construire leurs cours.
À partir de la rentrée 2024, il y aura également des groupes de niveaux en mathématiques
et en français pour aider les élèves en plus grande difficulté. C’est une nouveauté puisque
jusqu'à présent, les classes ont toujours été mélangées, ce qui ne permet pas d’aider
correctement les plus faibles. C’est quelque chose qui existe déjà dans d’autres pays, je
crois.
Autre mesure, à la rentrée 2024, la façon d’enseigner les mathématiques à l’école primaire
sera revue et faite plus tôt. Le problème est que, à l’heure actuelle, beaucoup d’élèves
terminent l’école primaire en ayant du retard en mathématiques et ne comprennent pas bien
des notions fondamentales comme les fractions et les nombres décimaux. Les nombres
décimaux, ce sont les nombres à virgule. Parce qu’en France, on n’utilise pas le point pour
séparer le les unités des décimales, mais la virgule. Par exemple douze (12) divisés par dix
(10), ça fait un virgule deux (1,2).
Donc ces deux notions seront apprises plus tôt mais surtout avec la méthode Singapour,
plus imagée et contextuelle. C’est un moyen d’enseigner les maths utilisé par certains pays
européens, mais aussi à Singapour apparemment.

Autre point, le gouvernement veut également remonter le niveau des élèves en langues
étrangères.
Par exemple, la moitié des étudiants n’arrivent pas au niveau A2 en anglais en troisième,
donc en dernière année de collège, vers 14 ans.
Étant donné que l’anglais est crucial pour le futur des jeunes, son apprentissage va être
renforcé et repensé. Est-ce que l’éducation nationale va enfin comprendre comment



enseigner une langue étrangère ? On verra, mais pour l’instant, les méthodes utilisées ne
sont pas bonnes parce qu’elles ne proposent pas assez d’immersion, même si je remarque
que des efforts ont été faits dernièrement.
Une autre mesure très surprenante, c’est l’utilisation de l’intelligence artificielle.
En classe de seconde, la première année de lycée, les élèves auront accès à une
application qui pourra leur donner des devoirs personnalisés en mathématiques et en
français grâce à l’intelligence artificielle.
C’est dans l’objectif d’adapter les exercices à faire à la maison aux besoins et aux difficultés
de chacun. Alors que, jusqu’à présent, les devoirs sont les mêmes pour tous, peu importe le
niveau. Personnellement, je détestais faire mes devoirs et je les faisais toujours au dernier
moment. Je sais, ce n’est pas bien !
Un autre point qui sera modifié, c’est le brevet. Le brevet des collèges, c’est une évaluation
de compétences faite à la sortie du collège, à la fin de la classe de troisième, mais qui n’est
pas obligatoire pour continuer la scolarité.
Dès la rentrée deux mille vingt-cinq (2025), il faudra obligatoirement que les élèves
obtiennent ce brevet pour passer en seconde, donc pour aller au lycée. Sinon, ils devront
passer par une année de prépa-lycée, donc une année intermédiaire avant le lycée.

Et la dernière mesure qu’on va évoquer concerne le redoublement.
Redoubler, ça veut dire recommencer la classe qu’on vient de faire, refaire toute l’année
parce qu’on a pas le niveau pour continuer. Pour l’instant, ce sont les parents qui décident
ou non de faire redoubler leur enfant, suite aux conseils de l’éducation nationale. Mais, à
partir de la rentrée 2024, ce sera le contraire, l’école aura le dernier mot et prendra la
décision de faire redoubler l’enfant. Les parents ne pourront pas s’y opposer.
Je trouve que c’est mieux ainsi, ça redonne du pouvoir à l’éducation nationale qui est en
train d’en perdre de plus en plus. Beaucoup de parents font des erreurs en prenant de très
mauvaises décisions en ce qui concerne la scolarité de leur enfant parce qu’ils n’ont pas
l’expérience ni les connaissances de l’éducation nationale. Donc beaucoup d’enfants
finissent en échec scolaire, parce que l’école n’a pas eu les moyens de les aider.
Donnez-moi votre avis dans les commentaires sur toutes ces mesures proposées pour
remonter le niveau scolaire en France.

Et on va rester dans l’éducation nationale pour cette troisième actualité des dernières
semaines.
C’est un autre grand changement encore proposé par le même ministre de l’éducation,
Gabriel Attal.
Par contre, cette fois, c’est seulement une expérimentation dans quelques écoles, ce n’est
pas une mesure généralisée pour le moment. Je parle du port de l’uniforme à l’école. Le
port, c’est le fait de porter un vêtement ou un accessoire. On dit porter des lunettes, porter la
barbe, porter un pantalon, etc. Et l’uniforme, c’est une tenue, un ensemble de vêtements
identique que tout un groupe porte.
Jusqu’à présent, l’uniforme n’a jamais été obligatoire en France, contrairement à de
nombreux pays. Mais de nos jours, les élèves ont de moins en moins de respect et viennent
étudier avec des tenues de plus en plus extravagantes, choquantes ou provocantes et
souvent non respectueuses des codes éducatifs ou des principes de la Nation. Beaucoup
d’élèves subissent aussi des moqueries à l’école à cause de leur tenue vestimentaire.
Donc, l’État français a décidé de faire un test dans plusieurs écoles en imposant un
uniforme. En contrepartie, pour cette expérimentation, le gouvernement financera



complètement cette tenue donc les parents n’auront pas besoin de le payer.
Je pense que c’est bien pour les familles qui n’ont pas les moyens d’en acheter un.
Le test réel commencera au printemps ou à la rentrée 2024 selon les écoles.
Donc de grands bouleversements sont en train de se faire au sein de l’éducation nationale
et je trouvais utile de vous en parler. Bouleverser, ça veut dire provoquer de grands
changements.

Et je voudrais terminer par une actualité culturelle en parlant de sport.
L’équipe de France féminine de handball est championne du monde !
Voilà, les Bleues ont remporté le championnat du monde de handball féminin qui s’est
terminé dimanche dix-sept (17) décembre.
Elles ont gagné la finale contre la Norvège avec un score de trente-et-un (31) à vingt-huit
(28), donc à seulement 3 buts d’écart, le match était très serré.
Tout l’équipe a été reçue à l’Élysée lundi dix-huit (18) pour être félicitée par Emmanuel
Macron et son épouse Brigitte.
Leur entraîneur a dit que le groupe était en titane et que rien ne pouvait les arrêter, c’est une
image pour dire que l’équipe était indestructible durant cette coupe du monde.
En janvier dernier, l’équipe masculine de handball avait failli gagner le championnat du
monde mais ils avaient perdu en finale. En 2022, c’était les footballeurs qui avaient perdu en
finale de la coupe du monde. Et cette année, les rugbymen sont également passés à côté
de la coupe du monde de rugby. Donc cette victoire fait plaisir pour le sport français.
Surtout que c’est le troisième championnat du monde gagné par les handballeuses, c’est
magnifique !
Bravo à elles, on les félicite et elles méritent leur victoire.

Merci à vous tous d’avoir suivi cet épisode.
Abonnez-vous à mon podcast ou à ma chaîne pour ne pas rater les prochains.
Si vous avez aimé le contenu, n’hésitez pas à mettre cinq étoiles sur les plateformes de
podcast pour me soutenir. Merci beaucoup et je vous dis à bientôt.


